

IMPACT

**Bulletin trimestriel PNUD-Mauritanie
N° 01 Août 2023**



Le mot du Représentant Résident

« Pour un engagement accru autour de l'accélération de l'atteinte des ODD en Mauritanie »

A sept ans de l'échéance de 2030, l'atteinte des Objectifs de développement durable (ODD) reste une priorité pour la communauté nationale et internationale. A la suite des crises successives que le monde a connues et

élan qu'en 2022, le bureau pays du PNUD, de concert avec les partenaires au développement, s'est engagé aux côtés du gouvernement de la République Islamique de Mauritanie pour la mise en œuvre de la Stratégie de Croissance Accélérée et de Prospérité Partagée (SCAPP 2016- 2030).

Nos interventions ont permis l'accélération de l'inclusion sociale, particulièrement à travers des actions de grande envergure pour l'égalité des sexes et l'autonomisation socio-économique des femmes et des filles, le renforcement de la redevabilité et la transparence, la promotion de la gouvernance locale, la modernisation, la transformation et l'amélioration de l'offre de services publics particulièrement à travers le numérique, dans les domaines de la justice, l'accès aux services publics en général, de la résilience aux chocs, de l'adaptation au changement climatique et de l'accès à l'énergie propre des populations les plus pauvres avec un accent particulier sur la dimension d'innovation.

En 2023, nous allons consolider et amplifier ces actions dans la perspective de la transformation structurelle de l'économie, porteuse de progrès social notamment pour les plus pauvres, créatrice d'emplois pour les jeunes et génératrice de résilience. Ainsi, nous allons structurer notre partenariat stratégique avec le gouvernement autour de trois axes d'intervention : la réalisation d'une croissance forte, inclusive et durable ; l'amélioration de la gouvernance, et la modernisation de l'administration ; la promotion d'une gestion durable des ressources naturelles et de la résilience face aux catastrophes et au changement climatique. A cet effet, l'innovation, la transformation numérique, le financement du développement serviront de leviers d'accélération des progrès.

Pour atteindre ces objectifs, l'approche consistant à ne laisser personne pour compte avec une priorité sur les questions relatives à l'égalité du genre, mettant un accent particulier sur les femmes et les personnes vivant avec un handicap figurera au rang des priorités pour un développement inclusif tel que promu par le gouvernement en Mauritanie.

La trajectoire vers l'atteinte des ODD est parsemée de défis qui ne sont pas insurmontables. La volonté politique des autorités nationales, l'engagement de nos partenaires nationaux et internationaux sont de nature à favoriser l'atteinte des objectifs de développement durable.

Sur le chemin des ODD, aucun effort n'est infime. La cause des populations, femmes, jeunes, hommes, personnes vivant avec un handicap, nous motive à persévérer dans la co-construction de solutions intégrées à haut impact durable.

notre ambition et nos actions pour l'atteinte des ODD en lien avec la SCAPP en Mauritanie.

Agréable lecture !



Rencontre d'information sur les interventions du PNUD en faveur du développement durable en Mauritanie

Pour soutenir les efforts du gouvernement mauritanien afin d'atteindre les Objectifs de développement durable, en répondant aux défis actuels en matière de développement, qui sont dynamiques, interconnectés, présentent un risque multidimensionnel et nécessitent des solutions systémiques et une coopération multilatérale, le Ministère des Affaires Economiques et de la Promotion des Secteurs productifs et le bureau pays du PNUD en Mauritanie ont organisé une rencontre d'information sur les résultats de la coopération à laquelle les ministères d'ancrage des programmes et projets du PNUD, les autres institutions publiques nationales, les ambassadeurs des pays amis de la Mauritanie, le Secteur privé, les organisations de la société civile, les partenaires techniques et financiers dont les agences du système des Nations Unies présentes en Mauritanie et la presse, ont été conviés.

Pour plus d'information, consulter l'article complet au lien suivant :

<https://www.undp.org/fr/mauritania/actualites/rencontre-dinformation-sur-les-interventions-du-pnud-en-faveur-du-developpement-durable-en-mauritanie>



Forum des investisseurs en Mauritanie : le PNUD accompagne l'Agence de Promotion des Investissements en Mauritanie.

En marge de la Rencontre des Ministres des Affaires Etrangères des pays de l'Organisation de la Coopération Islamique (OCI), un Forum d'investissement regroupant plus de 500 participants, s'est tenu à Nouakchott le 15 Mars 2023 sous l'égide de l'Agence de Promotion des Investissements en Mauritanie (APIM), appuyé par le PNUD.

Dans son allocution à l'ouverture du Forum, le Représentant Résidant du PNUD, Monsieur Mansour Ndiaye, a mis en relief trois approches stratégiques pour accélérer la dynamique des investissements en Mauritanie :

Premièrement, il convient de faire la promotion du secteur privé national comme moteur de la transformation économique, « l'engagement du secteur privé national est une condition nécessaire pour la réussite du plan d'émergence du pays à travers une croissance forte, résiliente et inclusive et qui valorise les potentialités des territoires. A cet égard, il importe de créer des champions nationaux en mettant l'accent sur une stratégie d'expansion des entreprises nationales avec au besoin une politique de préférence nationale encadrée ». En second lieu, s'appuyer sur les bonnes pratiques avec la nécessité de « co-construire et mettre en œuvre des partenariats public-privés dans les secteurs productifs stratégiques pour un développement de chaînes de valeur... ». Enfin, troisièmement, en lien avec l'atteinte des objectifs du développement durable, il a évoqué « l'inclusivité comme gage de la soutenabilité de cette dynamique d'émergence ».

Pour aller plus loin:

<https://www.undp.org/fr/mauritania/actualites/forum-des-investisseurs-en-mauritanie-le-pnud-accompagne-lagence-de-promotion-des-investissements-en-mauritanie>



La Mauritanie planifie la mise en œuvre de sa Contribution Déterminée Nationale CDN 2021-2030

La CDN constitue le cadre de l'action climatique de la Mauritanie, portée par le plus haut niveau politique du pays. La mise en œuvre de la CDN ne sera effective que si elle est totalement appropriée par les départements publics, les acteurs et leurs partenaires sectoriels et transversaux.

Dans le cadre de la mise en œuvre de l'Accord de Paris, les engagements de la Mauritanie en termes d'atténuation des gaz à effet de serre (GES) et les actions d'adaptation pour le renforcement de la résilience des populations et des écosystèmes au changement climatique, ont été actualisés. Ce processus participatif a impliqué toutes les parties prenantes, notamment les principaux départements publics des secteurs productifs du pays.

Le processus d'actualisation a été lancé par une Communication du Ministère de l'Environnement et du Développement Durable (MEDD) en Conseil des Ministres, il y a environ 3 ans. La Contribution Déterminée Nationale actualisée (CDN 2021-2030) a été approuvée par le Conseil des Ministres, en octobre 2021, puis soumise au Secrétariat de la Convention Cadre des Nations Unies sur le Changement Climatique (CCNUCC), le 12 octobre 2021.

L'article complet se trouve ici:

<https://www.undp.org/fr/mauritanie/actualites/la-mauritanie-planifie-la-mise-en-oeuvre-de-sa-contribution-determinee-nationale-cdn-2021-2030>

La Mauritanie est un pays situé en Afrique de l'Ouest, avec une population d'environ 4 millions de personnes. La gestion des déchets solides dans le pays est un problème majeur. Les déchets solides sont un problème environnemental qui affecte la santé publique, l'économie, la qualité de l'air et de l'eau, le tourisme ainsi que la qualité de vie des habitants.

L'un des problèmes de gestion des déchets solides en Mauritanie est le manque de tri au niveau des ménages, ce qui réduit la valeur économique des déchets et augmente les coûts de leur traitement. En outre, il n'y a pas de mécanisme de recyclage efficient mis en place en Mauritanie. Les déchets recyclables sont souvent brûlés ou enfouis dans des décharges, ce qui entraîne une pollution de l'environnement.

Un autre problème est l'absence de données sur les sites de déchets dans les villes. Les sites de déchets sont souvent situés près des zones résidentielles et commerciales, et la plupart d'entre eux ne sont pas aménagés pour minimiser les risques environnementaux et sanitaires. Il est donc difficile de savoir combien de sites existent, ou leur emplacement.

Pour aller plus loin, visitez notre site web

: <https://www.undp.org/fr/mauritania/actualites/les-defis-de-la-gestion-des-dechets-solides-en-mauritanie-nouvelles-donnees-pour-une-planification-efficace>



PROMOTION DES ENERGIES RENOUVELABLES EN MAURITANIE : LE PNUD ENGAGE LE GOUVERNEMENT SUR DES INITIATIVES NOVATRICES.

hors énergie fossile, est l'objectif que le PNUD et le gouvernement Mauritanien ambitionne de réaliser. Qu'il soit éolien ou solaire, le potentiel en énergie renouvelable de ce pays de 1.030.000 km², balayé par le vent et ensoleillé toute l'année, est une véritable ressource sur laquelle le PNUD à travers son unité développement durable s'est engagé auprès des institutions gouvernementales à développer.

Si l'ambition ne date pas d'aujourd'hui, 2022 et 2023 représentent la période des nouvelles avancées dans la matérialisation de la volonté du pays à rendre sa marche vers le développement durable et plus particulièrement les énergies renouvelables une priorité. Le PNUD, par son expertise à engager les actions en faveur du développement travaille avec le Ministère du Pétrole, des Mines et de l'Energie (MPME) pour assurer les conditions d'une transition énergétique et doter progressivement toutes les localités du pays d'électricité propre. Le bureau pays dans son rôle intégrateur et fédérateur sur cette question travaille de ce fait, à mettre en place une plateforme de partenariats divers et variés, avec les partenaires techniques et financiers traditionnels du pays, tout en s'assurant de la convergence des actions du secteur privé et de la société civile afin d'harmoniser les interventions et éviter les emboitements d'échelles sur les zones d'interventions. Cliquez [ici](#) pour lire plus.



Le PNUD appuie le Gouvernement mauritanien en matière de Volontariat, Responsabilisation et Autonomisation des Jeunes

En matière de Jeunesse, le PNUD contribue à l'institutionnalisation d'un

programme vise : (i) la création d'un environnement juridique favorable à la responsabilisation et l'engagement de jeunes volontaires sur des chantiers de développement à travers le pays ; (ii) l'opérationnalisation d'un dispositif national inclusif pérenne de gestion des jeunes mobilisés pour le volontariat et le bénévolat ; (iii) le déploiement de plus de 10 600 jeunes (dont 50% de filles) dans le cadre d'activités de développement communautaire notamment dans les secteurs d'éducation/formation, de la santé communautaire et de proximité, de l'assistance juridique, de la cohésion sociale, de la préservation de l'environnement, de la protection civile et du développement durable.

Lire plus [ICI](#)



La justice, un levier de lutte contre la pauvreté, les vulnérabilités et les inégalités

Le défis du droit des femmes et de la personne sont en Mauritanie comme dans la plupart des pays du sahel, un enjeu que travaille à relever le PNUD. Ainsi grâce à son programme justice, le bureau pays s'investit à faire de la place de la femme dans le secteur judiciaire une réalité.

Les témoignages de bénéficiaires l'indiquent bien. Comme Aziza, nombreuses sont les jeunes femmes mauritaniennes qui aspirent aux métiers judiciaires dans le pays. Pour accompagner l'éclosion de ces potentiels, le PNUD compte bien répondre à l'ambition de ces dernières en leur offrant des stages au sein de cabinet d'avocats. Il s'agit de combler le gap existant entre hommes et femmes au sein des métiers de la justice en Mauritanie.

2 magistrates, 30 greffières, et 8 avocates, c'est cette poignée de femmes qui exercent dans les professions judiciaires en Mauritanie. Le pays comptant une

à la mise en stage de jeunes filles diplômées en droit.

Pour lire l'article complet, allez sur le lien suivant:

<https://www.undp.org/fr/mauritania/actualites/la-justice-un-levier-de-lutte-contre-la-pauvrete-les-vulnerabilites-et-les-inegalites>



Scannez le QR Code ci-dessus pour lire notre Rapport annuel 2022 et découvrir les Résultats de développement réalisés par le PNUD en Mauritanie avec l'appui de ses partenaires



Copyright © *|2023|* *|PNUD MAURITANIE|*, All rights reserved.

Our mailing address is:

registry.mr@undp.org

Want to change how you receive these emails?

You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#).

This email was sent to ong_ated@yahoo.fr
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
UNDP · 143 · Nouakchott · Mauritania

